

غزوة تبوك فأسرع برأجلته وأمر أن لا يسقى منها أحد ومن
عجن به اطعمه للجمال وهناك ديار ثمود في جبال من الصخر
الاجر منحوتة لها عتَب منقوشة يظنّ رأيها انها حديثة
الصنعة وعظامهم نخرة في داخل تلك البيوت إنّ في ذلك
لَعِبْرَةٌ ومبرك ناقة صالح عليه السلام بين جبلين هنالك
وبينهما اثر مسجد يصلّى الناس فيه وبين الحجر والعلا نصف
يوم او دونه والعلا قرية كبيرة حسنة لها بساتين النخل
والمياه المعينة يقيم بها الحجّاج اربعا ويتزوّدون ويغسلون ثيابهم
ويودعون بها ما يكون عندهم من فضل زاد ويستصحّبون قدر

qu'il y passa dans son expédition contre Taboûc. Or, il hâta la marche de sa chamelle, et il ordonna que nul ne bût de l'eau de ce puits. Ceux qui s'en étaient servis pour pétrir de la farine, la donnèrent à manger aux chameaux. (*Voy. Essai sur l'Histoire des Arabes*, par M. Caussin de Perceval, tome I, p. 24-28, et t. III, p. 285-286.)

Dans ce lieu se trouvent les habitations de Thamoûd, taillées dans des montagnes de pierres rouges. Elles ont des seuils sculptés que celui qui les voit, croit être de construction récente. Les ossements cariés de ce peuple sont dans l'intérieur de ces maisons; et notez que cela offre un grand exemple! (Cette dernière phrase se trouve plusieurs fois dans le Coran : III, 11; XXIV, 44, et LXXIX, 26). Ici se voit l'endroit où s'est accroupie la chamelle de Sâlih, entre deux montagnes, dans l'intervalle desquelles existent des traces d'une mosquée, où l'on va prier. La distance d'Elhidjr à El'ola est d'une demi-journée et même moins. El'ola est une grande et belle bourgade, qui possède des jardins de palmiers et des eaux de source. Les pèlerins y restent quatre jours, pour y faire les provisions de route, pour laver leurs vêtements et pour y déposer les vivres qu'ils ont en trop, et ne prendre